

*lumen gloriæ*, como dice Sto. Tomás, esa imposibilidad desaparece (7.º).

7.º ¿DE HECHO PUEDE CONOCER LA INTELIGENCIA HUMANA A DIOS INTUITIVAMENTE SIENDO ESTA ELEVADA AL ORDEN SOBRENATURAL?—¿Respecto del hecho de que el entendimiento humano pueda conocer intuitivamente la esencia divina no pueden señalarse más pruebas que las que ofrece la revelación, puesto que se trata de un hecho que depende de la voluntad de Dios. En la 1.ª carta de S. Juan cap. 3 v. 2, se lee: «Cum apparuerit similes ei erimus, quoniam videbimus eum sicuti est.» En este testimonio, como se ve, se hace notar la diferencia de cómo conocemos a Dios en la vida y como será conocido después de la muerte. Ahora lo conocemos *per speculum* después *sicuti est*, es decir, con visión intuitiva e inmediata (8.º).

S. Ireneo dice «quæ impossibilia sunt apud homines, possibilia sunt apud Deum. Homo enim ex se non videt Deum: ille autem volens videtur ab hominibus ¡potens est enim in omnibus Deus!»

Benedicto XII en la Constitución «Benedictus Deus» dice? «Definimus, quod animæ sanctorum omnium, vident divinam essentiam visione intuitiva et etiam faciali, nulla mediante creatura in ratione objecti visi se habente, sed divina essentia inmediata se nude, clare et aperte eis ostendente » El mismo Pontífice excitó a los armenios a que se retratasen de su error, que consistía en afirmar que las almas de los justos, «non videbunt Dei essentiam, quia nulla creatura eam videre potest, sed videbunt claritatem Dei, quæ ab ejus essentia manat, sicut lux solis emanat a sole et tamen non est sol.»

El Concilio Florentino declaró que las almas de los justos «intueri clare ipsum Deum trinum et unum sicuti est, pro diversitate meritorum alium alio perfectius.»

Que para conocer la esencia divina inmediata e intuitivamente necesita la inteligencia humana ser